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Взносы 
за капремонт 
должны 
быть немедленно 
остановлены!
Считает депутат Государственной Думы 
Андрей Руденко.

11 ноября вице-
премьеру Аркадию 
Дворковичу во время 
правительственного 

часа в Госдуме представителя-
ми партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» передано свыше 
миллиона подписей граждан, 
которые возражают против вы-
плат за капитальный ремонт.

Поборы за капитальный ре-
монт сегодня одна из самых ак-
туальных проблем для всех регио-
нов страны. Краснодарский край  
не исключение. Необходимость 
раскошеливаться в малоконтро-
лируемый общий котел, растяну-
тость сроков проведения самого 
ремонта, непрозрачность схемы 
расходования средств заставляют 

многих попросту отказываться 
рассчитываться по квитанциям. 
Однако рано или поздно лю-
дей заставят платить. Поэтому 
именно поборы за капитальный 
ремонт в условиях всеобщего 
падения уровня жизни в наше 
экономически сложное время 
могут стать той каплей, кото-
рая переполнит чашу народного 

терпения. Фракция «СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ» последова-
тельно и планомерно борется за 
то, чтобы отменить платежи на 
период кризиса, а сам закон дора-
ботать. Депутат Андрей Руденко с 
этой целью лично внес несколько 
законодательных инициатив в 
Государственную Думу. 

Продолжение на стр. 4.

М ежду тем парламентская оп-
позиция еще в сентябре про-
голосовала за введение мо-
ратория на рост тарифов до 

конца 2016 года. Однако эту инициативу, 
изложенную в обращении к председате-
лю правительства Дмитрию Медведеву, не 
поддержала партия большинства «Единая 
Россия». Прокомментировать ситуацию 
с тарифами мы попросили Депутата Го-
сударственной Думы РФ, члена фракции 
«Справедливая Россия» Андрея Руденко, 
который последовательно, в течение всего 
срока своего представительства вносил на 
рассмотрение парламента законопроекты 
по ограничению роста цен на услуги ЖКХ 
и энергоносители.

– Андрей Викторович, решение правитель-
ства о минимальном повышении стоимости 
услуг ЖКХ – это итог долгой борьбы парла-
ментской оппозиции, в том числе и резуль-
тат Вашей лично работы в Государственной 
Думе? 

– Действительно, правительство, по сути, 
вынудили обуздать рост цен на тепло, элек-
тричество и газ. Это дает возможность ре-
гионам минимально поднять тарифы. Об-
ращение к Дмитрию Медведеву о заморозке 
тарифов, поддержанное всеми парламент-
скими партиями, кроме «Единой России», 
выступления депутатов нашей фракции о 
недопустимости роста платежей за услуги 
ЖКХ во время кризиса и требование вве-
дения моратория на  поборы за кап.ремонт, 
общее протестное настроение населения 
сыграли свою определяющую роль. 

Однако я считаю, что в нынешней ситу-
ации, когда пенсии, стипендии почти не 
индексируются, зарплаты катастрофически 
падают, а цены бьют все мыслимые рекор-
ды, было бы гораздо целесообразней вооб-
ще не поднимать тарифы. За это выступает 
партия «Справедливая Россия» и я лично, 
как представитель фракции.

– Вы считаете, что надо было пойти до 
конца и что даже 4% роста тарифов для насе-
ления неподъемно?

– Повышение тарифов до конца 2016 года 
недопустимо в сегодняшней ситуации, я в 
этом твердо убежден. Наши люди этого не 
вывезут. Судите сами. Летом уже произо-
шел существенный рост тарифов в среднем 
по стране на 8,3%. Краснодарский же край 
вообще оказался впереди России всей, мак-
симально подняв цены на услуги ЖКХ в 
разгар кризиса. Так, тариф ООО «Красно-
дар Водоканал» на подачу питьевой воды 
увеличился более чем на 20%, на водоотве-
дение почти на 22%.  Тариф на вывоз твер-
до-бытовых отходов в Краснодаре взлетел 
в среднем на 17%. Согласно официальным 
данным Федеральной службы государ-
ственной статистики по Краснодарскому 
краю, плата за наём жилых помещений в 
крае в государственном и муниципальном 
жилищных фондах возросла в  4,3 раза, за 
газ – на 7,4%, за электроэнергию – на 9,6%, 
за горячее водоснабжение – на 8,3%, за ото-
пление – почти на 7%. 

Еще более впечатляюще взлетели тари-
фы на услуги ЖКХ за год – по отношению 
к октябрю 2014 года – в среднем на 15,1%. 
При этом за содержание и ремонт жилья – 
на 36,3%, за услуги по организации и выпол-
нению работ по эксплуатации домов ЖК, 
ЖСК, ТСЖ – на 37,7%, за водоснабжение – 
на 14,8%, за водоотведение – на 16,4%. 

Надо понимать, что и без того цены были 
неподъемными. К примеру, плата за обслу-
живание домов в Краснодарском крае до-
ходит до 60-70 рублей за квадратный метр – 
это самые высокие тарифы по России! В Си-

бири платят по 14-18 рублей. Иначе как гра-
бежом наши поборы не назовешь.При этом 
стремительно подскочила стоимость жизни 
в целом. Так, цены на продовольственные 
товары в крае взлетели на 17,1%, на непродо-
вольственные – на 14,8%  на медикаменты – 
на 22%. Реальные же доходы граждан сни-
зились фактически на четверть. Идет стре-
мительное обнищание население. Многие, 
особенно в селах, едва находят деньги на еду. 
Миллионы выброшены за черту бедности.

Из-за неподъемности тарифов растет за-
долженность граждан за услуги ЖКХ. По 
сведениям Национальной службы взы-
скания, впервые в истории она превысила 
1 трлн. рублей. Понятно, что люди попросту 
не в силах нести на своих плечах этот гнет. 

– Но ведь сектор ЖКХ находится в плачев-
ном состоянии, требует ремонта и, соответ-
ственно, вливания средств.

– Этот довод приводится всегда, когда 
поднимаются цены на услуги ЖКХ, но он 
не выдерживает критики. Почему население 
должно платить за неэффективное управ-
ление хозяйствующих субъектов? За невы-
полнение обязательств государством? За 
инвестпрограммы, которые остаются толь-
ко на бумаге? За несоответствие реального 
ремонта и того, стоимость которого вбита в 
тариф? За баснословные прибыли и заработ-
ные платы руководителей энергокомпаний? 
Логичней обеспечить экономию за счет 
улучшения работы коммунальной сферы. 
Нужно включать и механизмы бюджетной 
поддержки, и заставлять раскошеливаться 
собственников, которым некогда народное 
имущество досталось практически даром. 

Продолжение на стр. 2.
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ДО 100 СОТОК – 
БЕСПЛАТНО!  
Депутаты фракции «СР» 
предлагают безвозмездно 
предоставить отдельным 
категориям граждан 
земельные участки площадью 
до 1 гектара.

. 3

РЕЗЕРВНЫЙ 
ФОНД – НА 
БЛАГО РОССИИ 
Госдума отклонила 
законопроект «СР» об 
ограничениях на размещение 
средств Резервного фонда 
и Фонда национального 
благосостояния за рубежом.

. 3

ЭКОНОМИЯ 
НА БЕДНЫХ  
Лидер фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
Сергей Миронов заявил, что 
он и его коллеги не поддержат 
проект бюджета на 2016 
год, внесенный в Госдуму 
правительством. 

. 4

КТО ПЛАТИТ 
ЗА УСТАНОВКУ 
СЧЕТЧИКА
Оснастить свое помещение 
приборами учета, ввести их 
в эксплуатацию, обеспечить 
их надлежащую техническую 
эксплуатацию, сохранность и 
своевременную замену должен 
собственник помещения. 

Андрей Руденко: 

«Рост тарифов 
в кризис недопустим»
Правительство на совещании у вице-премьера Дмитрия Козака решило 
по минимуму повысить тарифы на тепло и электроэнергию для населения 
в 2016 году. Минимальные уровни цен на тепло для населения не изменены, 
максимальные подрастут на 3,4%, для электроэнергии диапазон индексации 
составит 1-7,5%, для 14 регионов с критическим состоянием сетей рост 
ограничен 4,5-7,5%, тарифы на газ вырастут на 2%, а общая плата населения 
за ЖКХ не может увеличиться более чем на 4%, сообщил «Коммерсантъ».
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– Начиная с 2011 года Вы со-
вместно с коллегами по фракции 
вносили законопроекты, направ-
ленные на сдерживание тарифов 
и противодействие сговору есте-
ственных монополий. Получается, 
Вас услышали только теперь?

– Все необходимо делать своев-
ременно. Если бы наши инициа-
тивы были приняты к реализации 
значительно раньше, таких бы 
последствий для населения и та-
кой аховой ситуации, к которой 
страна пришла сегодня, не было. 
Меры, к которым мы призывали, 
в настоящее время, наконец, при-
нимаются. Парламентскую оппо-
зицию все же услышали. Однако 
пожар народного недовольства 
тушат, когда он уже охватил всю 
страну. Это непрофессионально 
и антисоциально.

– Расскажите конкретно об ини-
циативах, с которыми вы выходили 
в парламент.

– Чтобы было понятно, какой 
объем системной работы в этом 
направлении был проделан в Го-
сударственной Думе, расскажу о 
нескольких наших инициативах. 
Еще в марте 2011 года мною в со-
авторстве с коллегами в Думу был 
представлен законопроект «О 
внесении изменений в Бюджет-
ный кодекс Российской Федера-
ции», который предусматривал 
ограничение предельного роста 
тарифов естественных монопо-
лий и жилищно-коммунальных 
услуг для населения прогнози-
руемым  уровнем инфляции. В 
апреле 2014 года он был отклонен 
единороссовским большинством. 
Сегодня оказалось, что мы были 
правы,  правительство срочно 
начало принимать меры по об-
узданию тарифов. Однако масса 
инициатив еще нуждается в реа-
лизации.

В настоящее время нельзя объ-
яснить нормальной человеческой 
логикой тот факт, что при стре-
мительном падении общемиро-
вых цен на энергоносители у нас 
в крае стоимость бензина и газа 
по отношению к аналогичному 
периоду прошлого года взлетела 
в среднем на 8%! Этот факт объ-
ясняется только сговором в ин-
тересах компаний нефтегазовой 
отрасли и тем, что интересы этих 
дельцов защищает правительство 
и парламентское большинство 
«Единой России». Приведу кон-
кретный пример.  

В ноябре 2011-го и октябре 
2012 года нашей фракцией «СР» 
был инициирован законопроект  

«О внесении изменений в главу 22 
Уголовного кодекса Российской 
Федерации. Он был направлен на 
закрепление в Уголовном кодек-
се РФ самостоятельной нормы 
об уголовной ответственности 
за сговор, в результате которого 
устанавливаются необоснован-
но высокие цены на бензин и 
дизельное топливо. Этот сговор 
предлагалось наказывать лише-
нием свободы на срок до 6 лет, а 
при причинении особо крупного 
ущерба на срок до 10 лет.

Я выступал в Думе по этому 
законопроекту неоднократно. 
В частности, по насущному для 
сельхозпроизводителей вопро-
су – сезонному повышению цен 
на ГСМ. Ведь у нас, как только у 
нас наступает посевная или убо-
рочная, в обязательном порядке 
взвинчиваются цены. Прихо-
дится или президенту, или пра-
вительству останавливать их в 
приказном порядке. Я призывал 
законодательно ограничить рост 
цен. Стоило одного, второго на-
казать – и проблема была бы 
решена! Я тогда прямо задавал 
вопрос с думской трибуны: «Не 
может ли парламентское боль-
шинство хоть раз не пойти на 
поводу у крупных  олигархов, а 
сделать что-то для населения, для 
наших селян?» 

Я говорил, что себестоимость 
добычи нефти в Российской Фе-
дерации составляет 8 долларов за 
тонну добываемой нефти,  а в од-
ной тонне в зависимости от плот-
ности 7,33-7,5 барреля. Поэтому 
наши нефтяники получают бас-
нословные прибыли.  Так почему 
мы наживаемся на наших жите-
лях и раскручиваем инфляцию? 
Очевидно, что существует сговор 
монополий, в том числе с госу-
дарственным участием. Раньше, 
при Минтопэнерго, существова-
ло подразделение, которое зани-
малось проверкой соответствия 
качества и стоимости бензина, но 
эту организацию ликвидировали. 
Настало время вновь на государ-
ственном уровне  регулировать 
цены и устанавливать серьезную 
уголовную ответственность за не-
обоснованный рост цен. 

Однако тогда нас не услышали. 
Законопроект дважды завернула 
«Единая Россия». И теперь мы 
имеем то, что имеем – при паде-
нии цен на нефть рост стоимости 
бензина. Однако наша фракция 
не остановится, мы добьемся 
того, чтобы ситуация изменилась 
в корне.

В декабре 2012 года фракцией 
был инициирован законопроект 

«О внесении изменений в Феде-
ральный закон «О газоснабжении 
в Российской Федерации» в це-
лях совершенствования государ-
ственного регулирования цен на 
газ, включая определение едино-
го подхода к регулированию та-
рифов на подключение объекта 
капитального строительства к га-
зораспределительным сетям. 

Я также выступал в Думе по 
этому вопросу. Рассказывал, что 
мне постоянно поступают жа-
лобы от жителей Кубани, для 
которых технологическое под-
ключение стоит до 200-250 ты-
сяч рублей, даже если газопровод 
проходит в 10 метрах от их участ-
ков. Это неподъемная сумма для 
многих селян, у которых зарплата 
составляет 5-8 тысяч.  А мы ведь 
живём уже в XXI веке, запускаем 
космические корабли, снабжаем 
газом десятки стран, но уже боль-
ше полувека не можем газифици-
ровать наше село. 

В мае 2013 года мною с колле-
гами был инициирован законо-
проект «О внесении изменения 
в статью 31 Федерального закона 
«О водоснабжении и водоотведе-
нии» в части включения тарифа 
по выгребу жидких бытовых отхо-
дов в перечень тарифов, подлежа-
щих государственному регулиро-
ванию. Он также был отклонен.

Неоднократно мы совместно с 
депутатами «Справедливой Рос-
сии» выходили с инициативой по 
введению моратория на поборы 
за капитальный ремонт, по от-
мене этих поборов для инвали-
дов, стариков старше 80 лет, для 
владельцев приватизированного 
жилья, которое обязано ремонти-
ровать государство. Сегодня эти 
платежи грозят стать последней 
каплей, которая переполнит чашу 
народного терпения. Однако эти 
актуальные инициативы зависли 
в парламенте. 

Понятно, что сейчас необходи-
мость жесткого государственного 
регулирования тарифов и введе-
ния серьезной уголовной ответ-
ственности за необоснованный 
рост цен ощущается как никогда 
остро. «Справедливая Россия» 
работала над обузданием тари-
фов все последние годы. Уверен 
– наши инициативы будут неиз-
бежно претворяться в жизнь. В 
нынешней кризисной ситуации, 
да еще и накануне выборов, еди-
нороссам и правительству ничего 
не остается, как нас услышать. 
Этого требуют интересы населе-
ния,  и именно для отстаивания 
этих интересов мы делегированы 
им в Государственную Думу. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
высадила аллею Славы
Активисты местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Абинском районе основали 
аллею Славы в парке Победы г. Абинска.

С праведливороссы провели эту акцию совместно с обще-
ственной организацией ветеранов Афганистана. Аллея, 
как и будущий мемориал, задуманный партийцами, 
высажена в память о воинах, погибших в локальных 

конфликтах. Вместе с партийцами деревья сажали родственники 
солдат, погибших в Афганистане, Чечне и других горячих точках. 
Совместными усилиями участники акции высадили более 50 бе-
рез, которые были приобретены за собственные средства. 

По словам председателя местного отделения СР в Абинском 
районе Валерия Курлова, помимо памяти, аллея имеет цель при-
влечь внимание общественности к проблемам участников ло-
кальных конфликтов. 

А ндрей Артемович был 
очень рад появлению 
активистов и пригла-
сил ребят к себе в дом. 

Он рассказал о своей жизни, 
показал фронтовые фотогра-
фии и письма. В знак уважения 
и благодарности молодые люди 

вручили Андрею Артемовичу 
подарки, которые приобрели за 
собственные средства. 

Ребята также узнали о про-
блемах ветерана. Так, над до-
мом, где он проживает, висят 
тяжелые ветки, которые могут с 
наступлением холодов рухнуть 

и пробить крышу. Муници-
пальные власти никак не отре-
агировали на просьбы спилить 
ветки. Игорь Кисляков заверил 
Андрея Артемовича, что поста-
рается выяснить, чем мотиви-
рован отказ, и помочь в реше-
нии проблемы.

Депутат Госдумы, 
руководитель регионального 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Андрей Руденко 
помог в проведении XVIII 
Международного фестиваля 
«Союз талантов России», 
на котором призовые места 
занял коллектив из Ейска.

Ф естиваль проходил в 
Краснодарском крае 
с 27 октября по 1 но-
ября. Партия СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ третий 
сезон подряд является партнером 
проекта «Союз талантов России». 
Гала-концерт «Лестница  в небо» 
состоялся в Сочи 31 декабря. Его 
гостями были председатель СР 
Сергей Миронов и Андрей Ру-
денко. В приветственном слове 
к участникам и организаторам 
Фестиваля Сергей Миронов от-
метил, что XVIII сезон «Союза 
талантов России» собрал участни-
ков из почти 30 городов России.

Он сказал, что такие конкурс-
ные площадки – это настоящий 
трамплин, путь к осуществлению 
мечты, дающие людям возмож-
ность стать лучше, успешнее. 
Сергей Миронов также вручил 
Гран-при XVIII Международного 
фестиваля «Союз талантов Рос-
сии» участникам, которые прош-
ли строгий конкурсный отбор. 

За помощь в подготовке и про-
ведении Фестиваля генеральный 
директор «Союза талантов Рос-
сии» Елена Катричева передала 
благодарственные письма Ан-
дрею Руденко и другим организа-
торам мероприятия.  

 12 лет на сцене Ейского Дома 
культуры выступает Образцовый 
хореографический  ансамбль  «Ка-
лина», в котором занимаются дети 
разного возраста. Самым малень-
ким артистам – 5 лет. По словам 
председателя местного отделения 

СР в Ейском районе Людмилы 
Калашниковой, с прошлого года, 
узнав о Международном фести-
вале детских и юношеских кол-
лективов, дети мечтали на него 
попасть. Однако не сбылось... 
Финансируется в Ейске культура 
по остаточному принципу, и де-
нег для поездки детей, как всегда, 
не нашли. 

А на таких масштабных меро-
приятиях  его участники не только 
показывают свой профессиональ-
ный уровень, но и многому учатся. 
Ведь мастер-классы проводят там 
знаменитости. В этом году руко-
водитель  детского коллектива 
Татьяна Черкасова обратилась в 
общественную приемную Полити-
ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Ейске. После того как 
о детских мечтах узнал депутат Го-
сударственной Думы РФ Андрей 
Викторович Руденко, произошло 
их воплощение в жизнь. 

Региональное и местное отде-
ления СР взяли на себя расходы 
за питание, проживание и проезд 
детей. Домой ейчане вернулись 
не с пустыми руками! Лауреатом 
2-ой степени стала ейчанка Ека-
терина Епикова за сольный номер 
«Вариация из балета «Жизель». 
Образцовый хореографический 
коллектив «Калина» также полу-
чил почетное звание лауреата 2-ой 
степени  в номинации «хореогра-
фия в миниатюре». 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
помогла воплотить в жизнь 
детскую мечту

Андрей Руденко: 

«Рост тарифов в кризис 
недопустим»

Активисты СПРАВЕДЛИВОЙ 
СИЛЫ навестили ветерана ВОВ

Окончание. Начало на стр. 1.

Активисты молодежной организации СПРАВЕДЛИВАЯ 
СИЛА под руководством ее регионального лидера Игоря 
Кислякова навестили ветерана Великой Отечественной 
войны Андрея Артемовича Авакимяна. 
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«Кадетское, 
суворовско- 
нахимовское 
братство» 
В Геленджике на базе городской 
общественной организации 
Кадетского братства создается 
военно-патриотический 
Кадетский музей, в котором 
будет представлен материал 
о Героях России разных эпох, 
прославивших Родину своим 
ратным и трудовым подвигом. 

В настоящее время систематизи-
руются и подготавливаются к 
экспозиции данные о ветера-
нах Вооруженных Сил и Воен-

но-Морского Флота жителей славного 
города-курорта Геленджик, честно и 
добросовестно отдавших защите От-
ечества свои лучшие годы. Свой вклад 
в организацию музея вносят и партий-
цы «Справедливой России» во главе с 
председателем местного отделения П.С. 
Скопюк . 

«Павел Семенович поддерживает 
идею Кадетского братства и намерен 
всячески участвовать в создании му-
зея – отметил Председатель ГГОО «Ка-
детское, суворовско-нахимовское брат-
ство» В.В. Ковалев – Ведь мы делаем 
одно общее дело – не только сохраня-
ем память о героях, но и воспитываем 
патриотические чувства у молодежи, 
формируем так необходимые сегодня 
нашему обществу ценности, любовь и 
уважение к Родине». 

Г осударственная Дума отклони-
ла законодательную инициативу 
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ». 
Проект федерального закона № 

587644-6 «О внесении изменений в Бюд-
жетный кодекс Российской Федерации в 
части уточнения ограничений по размеще-
нию средств Резервного фонда и Фонда 
национального благосостояния». В под-
держку данного законопроекта от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» выступил 
Андрей Руденко.

Андрей Руденко:
– Самые главные кредиторы американ-

ской экономики – это две страны: Китай 
и Россия. Наши экономисты объясняют, 
если хочешь создать проблемы врагу, сде-
лай его своим заемщиком. Но вы же по-
нимаете, США – это ядерная держава. Я 
анализировал события в Ливии с Кадда-
фи. Он размещал все свои огромные де-
нежные средства во Франции, в Швейца-
рии, в Штатах. Что сделали американцы с 

французами? Просто его ликвидировали, 
создали революцию. Что делают амери-
канцы у нас сейчас? Посмотрите, посол 
американский поехал во Владивосток. 
Для чего он туда приехал? Для того, чтобы 
внедрять «оранжевую» революцию. Кто 
поддерживает нашу псевдооппозицию? 
Опять же американцы. То есть, чтобы не 
отдавать долги, что проще сде-
лать? Так же как на Украине 
создать революцию и сделать 
таким образом, чтобы долги 
просто не возвращать.

Я считаю, что вводят в 
заблуждение Президен-
та, Совет Федерации 
и Госдуму наши два 
министра – министр 
финансов и министр 
экономики. Нужно 
планово выводить 
деньги из американ-
ской экономики. 

Очень важно – копить золото у себя, 
а не у американцев в Форт-Ноксе. Пы-
тались Нидерланды забрать золото, что 
ответила Америка? В течение ста лет они 
будут выдавать то золото, которое на-
ходится у них на хранении. Мы знаем о 
временах, когда Шарль де Голль после 
войны пригнал пароходы отдать свое зо-
лото в обмен на американские доллары. 
Он пригнал туда доллары, но ему отдали 
это золото? Нет. 

Поэтому, вы знаете, в эпоху санкций 
я посчитал бы, что наши министерства 
и мы вместе с вами должны им подска-

зать, где хранить деньги и как 
их приумножать – в Фонде 

национального благо-
состояния, из ко-

торого направ-
лять средства 
на развитие 
экономики.

Д епутаты фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Госдуме Сергей 
Миронов и Олег Нилов внесли в 
ГД проект федерального закона 

№ 920244-6 «О земле (О единоразовом без-
возмездном предоставлении отдельным ка-
тегориям граждан земельных участков)».

«Законопроект предусматривает предо-
ставление отдельным категориям граждан 
земельных участков площадью до 100 соток 
для индивидуального жилищного и дачного 
строительства, личного подсобного, дачно-
го, фермерского и сельского хозяйства», – 
рассказал Сергей Миронов.

Согласно законопроекту, земельный уча-
сток передается лицу на 5 лет. По истечении 
этого срока гражданин, заключивший дого-
вор, имеет возможность продлить его, либо 
получить участок в собственность, причем 
обязательным условием является его целе-
вое использование.

Как говорится в пояснительной записке 
к документу, целью законопроекта являет-
ся вовлечение миллионов граждан в произ-
водство сельскохозяйственной продукции, 

что должно способствовать реализации про-
граммы продовольственного импортозаме-
щения.

Кроме того, по мнению авторов, приня-
тием данного законопроекта решаются про-
блемы заселения отдаленных территорий, 
заброшенных сел и деревень, а также при-
легающих к ним земель (по официальной 
статистике, количество исчезнувших с кар-
ты России сел и деревень за последние 20 лет 

составляет около 23 тыс.). «Таким образом, 
законопроект дает возможность вдохнуть 
«вторую жизнь» в заброшенные земли, а 
гражданам позволит заниматься полезным 
трудом на дачных и фермерских землях, – 
считает Сергей Миронов. – В современных 
условиях это станет серьезным вкладом в 
решение проблемы продовольствия и им-
портозамещения сельскохозяйственной 
продукции».

До 100 соток – бесплатно!

КОММЕНТАРИЙ ДЕПУТАТА ГОСДУМЫ, РУКОВОДИТЕЛЯ 
РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
АНДРЕЯ РУДЕНКО:

«Наша страна богата землей. При этом уровень жизни основной части населения не-
высок. В советское время отдельным категориям граждан землю выдавали бесплатно 
для ведения садоводческого хозяйства. Пора вернуться к этой практике.  Как депутат 
Госдумы, я много общаюсь с людьми, провожу приемы граждан в разных городах Кубани. 
Люди жалуются на рост цен в аптеках и на рынках, на падение уровня жизни. 

В сельской местности многие находят выход в ведении домашнего хозяйства. Горожа-
не тоже все чаще вспоминают, что выращивать картошку и зелень самому дешевле, чем 
оставлять всю зарплату на рынке.  Кроме того, в условиях импортозамещения мы про-
сто обязаны создать все условия для развития фермерских хозяйств.

Земля – это не автомобиль и не квартира, в создание которых необходимо вклады-
вать  средства. Она есть изначально. Нужно просто дать ее людям. Мы рассчитываем 
на здравомыслие депутатского корпуса и очень надеемся, что сможем убедить коллег 
поддержать инициативу СР».

Депутаты фракции «СР» предлагают безвозмездно 
предоставить отдельным категориям граждан земельные 
участки площадью до 1 гектара.

Резервный фонд – на благо России 
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Госдума отклонила законопроект «СР» об ограничениях на размещение средств 
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w
w
w
.re
st
at
e.
ru

www.mediasubs.ru

«Р оссийская экономика в 
2014-2015 годах суще-
ственно сократилась, 
произошло перераспре-

деление национального дохода от на-
селения к корпорациям. Теперь сокра-
щаются ассигнования на образование, 
здравоохранение, ЖКХ, науку, село, – 
аргументирует свою позицию Сергей 
Миронов. – А бюджетный дефицит будет 
покрываться за счет заморозки пенсион-
ных накоплений. Неужели непонятно, 
что страна в итоге может получить «по-
литический ботулизм»? Как будут раз-
вивать страну поколения недоученных, 
недолеченых и прочих обездоленных лю-
дей?»

«Справедливая Россия» внесла на рас-
смотрение в парламент свой, альтерна-
тивный вариант бюджета.

Пресс-служба партии 
«Справедливая Россия».

Экономия на бедных
Лидер фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
Сергей Миронов заявил, что он и 
его коллеги не поддержат проект 
бюджета на 2016 год, внесенный 
в Госдуму правительством. 

КОММЕНТАРИЙ ДЕПУТАТА ГД РФ 
АНДРЕЯ РУДЕНКО:

«Фракция СР не поддержит антисоци-
альный бюджет 2016, внесенный прави-
тельством в Госдуму. Дефицит бюджета 
составляет порядка 2,36 трлн. рублей. 
Объем доходов запланирован на уровне 13,73 
трлн. рублей, расходов – 16,09 трлн. Бюд-
жет рассчитан, исходя из уровня инфляции, 
не превышающей 6,4%, хотя уже сейчас 
она прогнозируется более 12%. Таким об-
разом, образуется «дыра» приблизительно в 
3 трлн. Эту дыру правительство предлага-
ет заткнуть за счет простых людей. 

Это  бюджет тотального обнищания 
населения. Он предусматривает экономию 
на бедных. Сверхдоходы  состоятельных 
граждан и структур при этом не затраги-
ваются.

Сотни миллиардов урезано по статьям 
«образование», «здравоохранение», «куль-
тура» и «ЖКХ». Учителя, врачи, студен-
ты, пенсионеры недополучат зарплаты, 
стипендии, пенсии. Индексация пенсий ра-

ботающим пенсионерам не предполагает-
ся совсем, неработающим – лишь на 4%.

Я твердо убежден: экономить надо не за 
счет населения, а за счет урезания сверх-
доходов наиболее богатых структур и 
олигархов.  Наша фракция предлагает «по-
трясти жирных котов». Пара ввести про-
грессивную шкалу налогообложения на до-
ходы физических лиц и полноценного налога 
на роскошь. Это позволило бы пополнить 
доходную часть бюджета на 585 млрд. ру-
блей.

Отмена возмещения НДС экспортёрам 
нефти и газа принесла бы в бюджет более 
1,6 трлн. рублей. Корпорации, наживаю-
щиеся на народном достоянии – недрах 
страны поделились бы таким образом в 
кризис доходами с населением. 

Еще больше государство смогло бы сэко-
номить, поставив жесткий заслон корруп-
ции и взяточничеству. Согласно данным 
Счетной палаты,  только наведение поряд-
ка с эффективностью госрасходов (пресе-
чением откатов) дало бы экономию в 800 
млрд. рублей. Обеспечение прозрачности 

госзакупок позволило бы пополнить казну 
еще на 1,5 трлн. рублей.  

По данным Межведомственной рабочей 
группы Госдумы, пятая часть экспортно-
импортных потоков не учитывается. 
Если внедрить электронный документо-
оборот и навести порядок в таможенной 
сфере, казна дополнительно получила бы 
2,5 трлн. рублей.  Только эти меры позво-
лили бы проиндексировать в размере ин-
фляции пенсии и зарплаты бюджетникам 
и не урезать социальные статьи».
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Ведущий рубрики – со-
трудник юротдела СР Вя-
чеслав Задорожний.

Оснастить свое поме-
щение приборами учета, 
ввести их в эксплуата-
цию, обеспечить их над-
лежащую техническую 
эксплуатацию, сохран-

ность и своевременную замену должен 
собственник помещения.

Многие жители считают, что раз элек-
тросчетчик установлен на лестничной 
площадке, то он является общедомовой 
собственностью. Это не так, потому что 
такой счетчик учитывает расход элек-
троэнергии отдельной квартиры кон-
кретного собственника и является его 
собственностью. Соответственно, соб-
ственник несет расходы на осуществле-
ние своевременной поверки и замены 
прибора учета.

В случае если собственником квартиры 
является муниципалитет (то есть жильцы 
проживают в муниципальной квартире 
на основании договора социального най-
ма), то производить установку, поверку и 
замену счетчиков обязан орган местного 
самоуправления. Это следует из ст. 676 
Гражданского кодекса РФ, согласно ко-
торой наймодатель обязан осуществлять 
надлежащую эксплуатацию жилого 
дома, в котором находится сданное вна-
ем жилое помещение, предоставлять или 
обеспечивать предоставление нанимате-
лю за плату необходимых коммунальных 
услуг, обеспечивать проведение ремонта 
общего имущества многоквартирного 
дома и устройств для оказания комму-
нальных услуг, находящихся в жилом по-
мещении.

Поэтому те граждане, которые прожи-
вают в муниципальной квартире, вправе 
обратиться с заявлением в администра-
цию своего города или района с требова-
нием оборудовать квартиру приборами 
учета.

Если же администрация свои обязан-
ности собственника не выполняет, есть 
два пути решения.

Первый – это сразу обратиться в суд 
с требованием обязать администрацию 
оборудовать квартиру индивидуальны-
ми приборами учета.

Второй – установить эти приборы 
самостоятельно и потребовать от ад-
министрации возмещения своих за-
трат.

И в том, и в другом случае суды при-
нимают сторону нанимателя.

Кто платит за установку счетчика?

– Андрей Викторович, какая первоочеред-
ная задача стоит перед Вами как представи-
телем Краснодарского края в Государственной 
Думе относительно поборов за капитальный 
ремонт?

– Прежде всего наша фракция «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» работает над тем, 
чтобы ввести пятилетний мораторий на 
взносы за капитальный ремонт. С данной 
инициативой мы вышли в Государствен-
ную Думу и сделаем все, чтобы людям в этот 
кризисный период не пришлось еще нести 
и непосильное бремя по капремонту. Наша 
партия передала свыше миллиона подписей 

граждан в поддержку моратория по выпла-
там за капремонт господину Дворковичу. 
Но сбор подписей продолжается. И я при-
зываю всех жителей Краснодарского края 
не оставаться в стороне и принять участие в 
акции.

Кроме того, мы от фракции «Справедли-
вая Россия» направили запрос в Конститу-
ционный суд (КС РФ) с требованием про-
верить на соответствие Конституции нормы 
Жилищного кодекса РФ, которые обязыва-
ют платить в «общий котел» взносы на ка-
премонт. Из этого общего котла по реше-
нию чиновников будут ремонтироваться те 
дома, которые не являются собственностью 
граждан, делающих отчисления. На наш 
взгляд, это не соответствует Конституции.

– Приостановка выплат по капремонту – 
задача максимум. Однако она не отменяет 
другую работу в этом направлении.

– Безусловно. Я последовательно высту-
паю категорическим противником общего 
котла, который является не чем иным, как 
кормушкой для недобросовестных чинов-
ников и по сути своей незаконен. Средства 
должны аккумулироваться на специальных 
счетах конкретного дома. Тогда жители 
сами смогут решать, когда и что именно им 
ремонтировать. В свое время именно наша 
фракция настояла на узаконивании этой 
альтернативы общему котлу. Однако жители 
не были информированы о такой возмож-

ности местными властями и автоматически 
стали заложниками общего котла. Сейчас 
мы работаем над тем, чтобы все желающие 
в короткие сроки смогли перейти на схему 
спецсчетов.

– Вы лично являетесь автором нескольких 
законодательных инициатив, которые призва-
ны смягчить действие закона о капремонте или 
отменить эти поборы для многих категорий 
граждан. Какие-то из них приняты, какие-то 
отклонены. Расскажите о внесенных Вами за-
конопроектах, касающихся капитального ре-
монта, которые в настоящее время находятся 
на рассмотрении Государственной Думы.

– Сейчас на рассмотрении в Государ-
ственной Думе находится несколько законо-
дательных инициатив, соавтором которых я 
являюсь.Прежде всего это законопроект «О 
внесении изменения в статью 169 Жилищ-
ного кодекса Российской Федерации». Он 
позволит освободить от уплаты взносов на 
капитальный ремонт собственников жилых 

помещений, в которых на момент привати-
зации требовалось проведение капитального 
ремонта.

Также на рассмотрении Государственной 
Думы находится проект Федерального за-
кона «О внесении изменений в Жилищный 
кодекс Российской Федерации», который 
призван ограничить рост совокупного пла-
тежа граждан за жилое помещение и комму-
нальные услуги.

Кроме того я являюсь соавтором законо-
проекта «О внесении изменения в статью 
169 Жилищного кодекса Российской Феде-
рации». Эти изменения должны освободить 
от обязанности по уплате взносов на капи-
тальный ремонт пенсионеров, достигших 
возраста 80 лет.

Рассмотрение всех вышеперечисленных 
инициатив постоянно затягивается. Однако, 
на мой взгляд, они не могут не быть приняты 
из-за требований существующего законода-
тельства и элементарной логики.

Взносы за капремонт 
должны быть немедленно 
остановлены!

Окончание. Начало на стр. 1.


